

---

# L'Occupation humaine du Sud marocain au Pléistocène : état des recherches.

Stéphanie Guislain\*<sup>†1</sup> and Larbi Boudad<sup>‡2</sup>

<sup>1</sup>Université de Provence – (Aix Marseille I) – France

<sup>2</sup>MOHAMMED V UNIVERSITY IN RABAT, Morocco – Maroc

## Résumé

Le sud du Maroc est très riche en vestiges préhistoriques. Outre les gravures rupestres, les témoignages de l'occupation des marges sahariennes par les populations préhistoriques du pléistocène sont très nombreux dans cette zone sous forme de sites de surface souvent associés aux gîtes de matières premières. Ces dernières décennies, ces régions ont fait l'objet de recherches archéologiques qui ont permis de mettre en évidence les comportements des tailleurs de pierre. Dans cet article, les auteurs proposent, après avoir soulevé les limites de l'étude des sites de surface, de faire un état des recherches menées dans la région sur les périodes du paléolithique ancien et moyen à partir de l'étude technologique de plusieurs sites.

L'apport de ces recherches est significatif dans la mesure où il permet de faire le lien et d'établir des comparaisons avec les autres régions du Sahara occidental (Saoura en Algérie et nord de la Mauritanie) concernant la gestion des matières premières et les technologies lithiques.

Si des spécificités liées aux matières premières disponibles ont été mises en évidence, il se dégage néanmoins une continuité dans les comportements technologiques des tailleurs de la préhistoire sur toute la frange nord-occidentale du Sahara.

**Mots-Clés:** Sud du Maroc, sites de surfaces, ateliers de taille, acquisition des matières premières, chaînes opératoires, prédétermination des supports, débitage levallois, blocs dormants.

---

\*Intervenant

<sup>†</sup>Auteur correspondant: [sguislain@yahoo.fr](mailto:sguislain@yahoo.fr)

<sup>‡</sup>Auteur correspondant: [boudad@gmail.com](mailto:boudad@gmail.com)